

SERVICIO
FONS
A. VILADOT

circular del comité de barcelona

oc(br)nº2

ELECCIONES DE CONCEJILES

Después de la primera discusión sobre el desarrollo de la campaña de las elecciones de concejales y a partir del análisis más en concreto de la situación actual en Barrios se amplió la discusión con más elementos.

Primero reproduciremos el informe del GF de Barrios sobre la necesidad de la campaña y las prioridades de trabajo en las distintas zonas. El objetivo de este informe es que esta discusión se desarrolle en todos los GF y en todas las cas., ya que debemos comprender que esta campaña no es una campaña exclusivamente del Frente de Barrios sino de toda la G.C. lo cual concretaremos más adelante en una jornada de lucha política y reivindicativa, por los programas de los Barrios, el día 16, día de las elecciones.

Pretendemos superar con este circular, d'nde una información al máximo completa los déficits que han existido a lo largo de esta campaña: 1) falta de discusión en todo la G.C. de su significado. 2) Ausencia de propaganda exterior por parte de la G.C. (está pendiente de salir el Br. 38,39, In.2 y una declaración del Cté. de Barcelona) y 3) las deficiencias, incluso de información, que han existido en el Cté. de Barcelona.

DOCUMENTO DEL GF DE BARRIOS

La postura de ignorar cualquier tipo de elecciones propuestas por el franquismo, a excepción de las de enlaces y jurados, ha sido la más combativa que el IOP podía adoptar, por encontrarse desprovisto de una vanguardia organizada, como resultado de la guerra civil. Ha sido, por tanto, una posición que ha correspondido a su capacidad de lucha.

Las actuales elecciones a concejales se dan en un momento muy concreto dentro de la actual fase de la acumulación de fuerzas, momento que es importante preciser para adoptar una posición justa.

Hoy, si bien es cierto que el IOP aun no lleva la iniciativa dentro del marco de la lucha de clases, no es menos cierto que ha avanzado en el desarrollo de sus organizaciones propias, aumentando cualitativamente y cuantitativamente su capacidad de lucha, precisando y perfeccionando su programa reivindicativo, dando respuestas generales ante situaciones fuertemente represivas, etc.

Todo esto se ha dado de manera muy deficiente, bajo formas muy espontáneas y desorganizadas, siendo precisamente su desarrollo lo que los va a hacer poner en primer plano.

Pasar de lo espontáneo a lo organizado, unir lo particular a lo general, lo reivindicativo a lo político y viceversa, son los fundamentales elementos a tener presentes para valorar cualquier tipo de iniciativas a tomar.

Las elecciones se realizan en el marco físico del Barrio y forman parte de la política urbana de las clases dominantes. Nos encontramos pues ante un simulacro de instancia democrática de un aparato del Estado. Los aspectos principales a tener en cuenta para tomar una opción política ante las elecciones son:

- 1) La actual situación del mov. de Barrios
- 2) Cuáles son las prioridades para que avance el mov. de masas
- 3) Cómo pueden servirnos estas elecciones y un concejal para el avance de estas prioridades
- 4) Los concejales en el marco de la política municipal

1) El momento del mov. de masas en los Barrios sobre la base de la lucha reivindicativa ha permitido el desarrollo de unos determinados instrumentos legales: Asoc. y centros. Estas instancias son utilizadas con forma muy deficitaria, con un grado de encuadramiento reducido, cuantitativamente insuficiente teniendo en cuenta el conjunto de la ciudad. Son con bastante incapaces de tomar iniciativas generales y en muchos casos incluso parciales de su misma zona o Barrio.

Por otro lado, las comisiones de Barrio se encuentran hoy sin una política propia, que les impide su desarrollo como auténticas organizaciones de masas, convirtiéndose en muchos casos en instancias formales y paralelas a las Asociaciones, no facilitando el avance de estas hacia iniciativas superiores y perdiendo su carácter de org. de vanguardia del Barrio.

2) Ampliar la base del actual mov. de masas es la tarea fundamental de los c. Para ello es preciso:

- crear nuevas instancias e instrumentos y desarrollar los actuales.

Hasta hoy la base principal para este desarrollo ha sido la presencia de los c. Ahora debemos dar un importante salto pasando en marcha instancias a las que no llegamos a partir de coordinadoras no bureaucratizadas, sino para campañas y problemas concretos.

- Concretar un programa reivindicativo y político tanto particular de cada Barrio como general, que sea la base de homogeneización de los diferentes sectores en lucha. Tanto un programa como las formas de lucha pueden constituir las bases para una política de alianzas.

- Generalizar las luchas a través de los dos puntos anteriores avanzando así en la conciencia política de las masas.

- Fortalecer políticamente y organizativamente las actuales comisiones de Barrio ampliando su presencia política y consolidando una auténtica coordinadora.

3) En el marco de la ofensiva de la lucha reivindicativa, de necesidad de unirla con la lucha política, hoy dem., y de necesidad de llegar a nuevos sectores se impulsa un mov. democrático real, las actuales elecciones facilitan:

- Toda una serie de reuniones, coordinaciones y asambleas a las que debemos invitar a los concejiles más "avanzados". Todas las instancias legales o paralelas del Barrio desde las más activas a las más atrazadas deben llegar a coordinarse para asumir y concretar:

- un programa reivindicativo elaborado a partir de las condiciones de vida de los diferentes Barrios y en general del distrito

- la concreción de objetivos democráticos que surgen del actual mov. reivindicativo, objetivos a un primer nivel, el que pueden asumir las asociaciones más avanzadas dentro de la legalidad vigente:

- a) derecho de información de todos los vecinos de la política del Ayuntamiento.
- b) derecho de reunión para las asociaciones, centros, etc, sin necesidad de permisos gubernamentales, ya que son instituciones legalmente constituidas, y estos trámites retrotraen normalmente su normal funcionamiento.
- c) derecho a terreno y local para la Asoc. o centro que los vecinos pidan.

2) La denuncia pol. del Ayto. a nivel de masas, y multitudinaria.

lo hemos ido definiendo como el enemigo, pero con esto le jalo para los vecinos. Sobre la base de participar en las elecciones municipales, y tirar adelante la campaña, tenemos la posibilidad de explicar el contenido de clase del Ayto.

actual como defensor de los intereses del capital monopolista, su carácter antidemocrático, etc., ampliendo el marco de los objetivos pol. y dom., exigiendo elecciones democráticas de los concejales y alcaldes, revocabilidad de los cargos elegidos, etc.

- el fortalecimiento de las comisiones, en base a asambleas de comisiones y discusiones y colaboración práctica con aquellos individuos más avanzados del trabajo pol. de masas, desarrollada, y en base a llevar a cabo en el seno de las comisiones esta discusión política en torno a que representan estas elecciones y como planteamos utilizarlas.

Se trata pues de que los cem. sepamos plantear las elecciones a concejales, y el apoyo o no a un concejal, como un nuevo instrumento de lucha en los Barrios, evidentemente no imprescindible, pero si importante para desarrollar el NOP, en su fase actual de acumulación de fuerzas.

Para que las elecciones y al concejal sirvan a este objetivo es preciso que sepamos expresar y explicar bien el papel que debemos hacer jugar al concejal ante las elecciones, es decir, que sepamos aprovecharlo para llevar a cabo los puntos citados hasta aquí. Es necesario que dejemos muy claro el carácter antidemocrático de estas elecciones, la imposibilidad real del concejal para resolver los problemas del Barrio, y en fin, que dejemos muy claro las líneas de actuación de un concejal en caso de salir elegido:

- facilitar la capacidad asociativa del Barrio, activando los centros y asoc. más atrasados del Barrio, proporcionando locales a las asociaciones, etc.
- canalizar todas las luchas a través de las asoc. de vecinos, el concejal debe tener en el distrito una oficina para atender las reclamaciones de los vecinos. Esto facilitará enormemente la incidencia de las Asoc.
- y formar constantemente al Barrio a través de las Asambleas de las iniciativas del Ayto. y plantear a este las exigencias de los vecinos
- utilizar los medios de información como portavoz de los vecinos del Barrio.

Es en base a todo lo dicho que los c. debemos plantearnos o no el apoyo a un concejal ante las masas y las comisiones. Toda esta campaña es una batalla política frente a las posiciones ético-formales del PSUC y sus seguidores. Para nosotros el Boicot no es a las elecciones sino a un concejal u otro porque no reúne las condiciones mencionadas y no es ni será un instrumento para la lucha de masas y porque no hay condiciones para presentar a otro.

4) Los concejales en el marco de la política municipal

A pesar de la falta de un análisis serio de la política municipal de cada Ayto. al que nos enfrentamos en el trabajo de masas de cada ciudad o pueblo respecto al Ayto. de Barrio conocemos ya una serie de aspectos: cinturones de Ronda, planes parciales, la especulación del suelo, etc. que se proyectan y realizan en vista a una remodelación de la ciudad en función de los intereses del gran capital. El la aplicación de esta línea, la época basó tiene unas características especiales:

- una política demográfica respecto a la situación y forma de resolver los problemas de los Barrios, por ejemplo, distrito X, Basíla.
- una política represiva para las asoc. de vecinos más avanzadas (uno de Barrios) que se convierte en la demagogia en algunos problemas como el del agua de Torre Beró
- un intento de canalizar todo el mov. de los Barrios a través de sus cauces, en especial concejales y comisiones mixtas

Si defendemos la utilización de las elecciones y de concejal para favorecer el desarrollo del NCP, está claro que no entraremos a partir de ahí una progresiva democratización del Ayto. A pesar de que la falta de experiencias anteriores dificulta al concretar y valorar lo que puede dar de sí un concejal elegido tras una campaña popular y controlado posteriormente por sus electores, está claro que no dejará de jugar un papel absolutamente marginal dentro del engranaje municipal. Un concejal no rinde ni corta nada, y si molesta presentándose de lo permisible se le enula.

La actuación de un concejal que defiende los intereses populares es una forma más de denuncia del carácter de clase del Ayto., y en este sentido puede contribuir parcialmente a un mayor debilitamiento del enemigo, dificultando aunque sea mínimamente el normal funcionamiento de las decisiones municipales, desenmascarando los aspectos demagógicos de la política del Ayto. y dejando muy claros cuales son sus intereses en cada momento, no brindándose en fin, a jugar la carta de neutralización del NCP que el Ayto. pretende y pretenderá hacer jugar a los concejales ante algunos de los problemas que los vecinos puedan plantear en su distrito.

5) La campaña hoy:

En la actualidad, podemos afirmar cuando la OC se planteó impulsar esta campaña, ya sabía que significaría la primera experiencia, pero no había valorado en absoluto lo que en realidad exigiría el ponerla en práctica, tanto por las dificultades mismas que entraña la presentación de un candidato como por las posibilidades reales de llevarla adelante teniendo que basarnos en nuestras propias fuerzas ya que no hay ninguno otro grupo político que defienda la campaña.

Se desconocían absolutamente todos los requisitos legales. No se valoró el enorme trabajo que requería conseguir los objetivos señalados a lo largo de la campaña, y nuestra inserción real en aquellos distritos donde se podía llevar a cabo, en lucha abierta con el resto de la vanguardia política. Y tampoco se valoraron las dificultades enormes que se estaban dando para apoyar a un concejal democrata, y no dimos para presentar a uno de los asociados que reunía las condiciones necesarias para jugar el papel que le designamos. Está claro que un c. es mucha mejor que hacerlo; pero tampoco se valoró que en la actual fase de desarrollo de nuestra OC, un cuadro de la OC es prioritario desarrollar una serie de tareas que tendría que abandonar para pasar a ser un hombre público, etc.

Toda esta realidad se ha ido descubriendo de forma totalmente empírica, con todos los riesgos que esto comporta para cubrir realmente los objetivos que señalamos para la campaña. Ahor podremos concretar las tres formas distintas en que se configura lo puesto en práctica de esta primera experiencia:

- los distritos en que proponemos un candidato nosotros
- los distritos en que apoyamos un demócrata
- los distritos en que boicotizamos a los candidatos porque no son democratas de confianza o porque aun fascistas y no existen condiciones para presentar un candidato propio.

La campaña propia viene, la semana antes de las elecciones y el día de las elecciones es el tiempo en el que más ampliamente puede realizarse una propaganda de masas y agitación en torno al programa revolucionario del Barrio y en torno a la denuncia del Ayto. y de las elecciones antidemocráticas etc.

Es fundamental prever en cada distrito las fuerzas que se necesitan y las tareas a llevar a cabo, y programar en concreto la jornada del 16 como una jornada de lucha pol. en la calle, por el programa de los Barrios